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 R.P.I Aurières- St Bonnet près Orcival - Vernines 

Compte-rendu du 1er Conseil d’École du 5 novembre 2024 

à Vernines 
 

Étaient présents : cf feuille d’émargement 

Étaient excusées : Françoise Fères (DDEN) Madame Lacotte, Mme Mignot. 

Membre de droit : Mme Vachette, Inspectrice de l’Éducation Nationale 

Secrétaire de séance : Maryse Velut 

 
Présentation des membres du conseil d’école présents autour de la table. 

 

I Résultat des élections 
 

Les élections, qui ont eu lieu le vendredi 11 octobre, ont permis d’élire des représentants au sein des 3 

écoles. 

Rappel : chaque école d’un regroupement pédagogique doit organiser ses propres élections. 

 

ECOLES TITULAIRES SUPPLÉANT 

AURIERES 
Mme LACOTTE Elza Mme DAMATTE Laurence 

Mme ESPINOUZE Lucie  

 

VERNINES 
Mme TABARD Laetitia  

Mme LENAIN Marie-Anne  

ST BONNET 
Mme LUGNIER Marianne Mme FARGEIX Noémie 

Mme MIFSUD Aurore  

 
II Regroupement des conseils d’école 

Conformément à l’article D 411-3 du code de l’Éducation, les conseils d’école peuvent décider de se 

regrouper en un seul pour la durée de l’année scolaire. 

Pour l’année scolaire 2024/2025, nous continuerons à regrouper les conseils du RPI. Tous les membres 

des conseils d’école de chaque école d’origine sont donc membres du conseil ainsi constitué. Les membres 

du conseil acceptent le regroupement après signature des délibérations (ci- jointes). Nous proposons Mme 

LABAYLE pour présider le conseil regroupé. Un courrier de demande sera transmis à Mr le Directeur 

Académique. 

 
III Effectifs  

 

A ce jour, le RPI compte 125 élèves répartis comme suit : 

PS : 12 MS :22 GS : 14 
 48 

à St Bonnet près Orcival 

GS : 6 CP : 15 CE1 : 16 
 

37 à Aurières 

  
CE2:15 

 
CM1 : 8 

 
CM2 : 17 

40 à Vernines 

 Total : 125 

 
 
Répartition des classes : 

Aurières : Mmes Carcel  et  Border ie  : 16 CE1  / Mme Mécénéro : 6  GS 15 CP : 21 élèves.  
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Vernines : 40 élèves répartis comme suit : Mme Labayle 15 CE2/6CM2 : 21 élèves Mme Labbée-Ischard et 

Mme Borderie : 8 CM1/ 11 CM2 : 19 élèves 

 

St Bonnet : Mme Benoit : 12 PS et 12 MS : 24 élèves / Mme Velut : 10 MS et 14 GS : 24 élèves 

 
IV Modifications du règlement du RPI 

1. « Cantine » : « Aurières : les enfants s'inscrivent auprès de la personne chargée de leur surveillance 

en dehors des horaires scolaires. » A remplacer par : « les élèves s’inscrivent pour l’année par 

informatique sur le portail citoyen de la mairie, et doivent prévenir en cas d’absence ou de 

modification avant 9h00 le jour J sur le même portail citoyen, et par tél ou messagerie à l’école. 

» 

2. « Lutte contre le harcèlement scolaire » : Les élèves doivent être préservés de tout propos ou 

comportement humiliant et respectés dans leur singularité. En outre, ils doivent bénéficier de 

garanties de protection contre toute violence physique et morale ». A ce titre, lors d'une possible 

situation d'intimidation/de harcèlement scolaire rencontrée au sein de l'école, un ou plusieurs élèves 

peuvent être entendus par un ou deux enseignants de l’équipe ressource avec l’accord de 

l’Inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription. Cela permet de faciliter la mise en place 

du protocole pHARe et de ses entretiens. 

 

Règlement voté. Le règlement sera consultable dans les écoles et sur le site des mairies. 

 
V  Fonctionnement des écoles 

• Personnel dans les écoles 

 Mme Laura MOULIN assurera 7 décharges de direction de Mme MECENERO à Aurières. Mme Caroline 

RABIER assurera 7 décharges de direction de Mme LABAYLE à Vernines. 

Ecole de Saint Bonnet : ATSEM : Chantal Decloître, Aldina Monteiro et Cloé Decloître /  Stagiaire en CAP 

petite enfance : Marine Rouquet, du 4 au 29 Novembre : AESH : Mme Sandrine LAFARGE (4 demi-

journées) et Mme Anaïs Silva (3 demi-journées) pour un élève de MS. 

Ecoles de Vernines et Aurières 

Périscolaire : Vernines : Sophie CHOISIER et Nathalie THOMAS  ; Aurières : Colette SALE et Delphine 

VALLEIX. ATSEM pour les GS d’Aurières : Mme Colette SALE tous les matins 

AESH : Mme Laura DELAIRE auprès d’un élève en CP et un en CE1 à Aurières pour un total de 2 demi-

journées en classe et 2 demi-journées à Vernines pour deux élèves de CM2 dans la classe de Mme 

Labayle. Il y a un décalage entre les besoins et la réalité : 2 élèves ont une notification de 12 heures 

individualisées et n’ont finalement que 3 heures par manque de moyens alloués. 

 

Service civique : pour l’année à Aurières : Chloé Rouquet qui s’occupe également de la cantine avec 
Delphine, en remplacement de Colette Salé.  
 

• Aide aux devoirs 

13 élèves inscrits cette année : 3 élèves de l’école d’Aurières et 10 élèves de l’école de Vernines répartis 

ainsi : 3 élèves de CP, 4 de CE2, 3 de CM1, 3 de CM2. A lieu à l’école de Vernines. Jamais de séance  la 

première semaine au retour des vacances et la dernière semaine avant les vacances.  

  

 .    Cantine 
A Aurières, les inscriptions à la cantine se font à présent à l’année, via un site internet  (site citoyen de la 
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mairie) , afin de faciliter les prévisions des repas à moyen terme de la MFR. Il s’agit de prévenir au plus tard 

le jour J avant 9h00  sur le cite citoyen et par téléphone ou messagerie à l’école pour que le repas ne soit 

pas facturé. 

 
Une visite des trois cantines a été réalisée par Françoise Feres en période 1 (mission du DDEN). C'est lors du 
second conseil d'école que Mme Feres présentera le compte-rendu des visites CANTINES. 

• Bibliothèque 

Ecole de Vernines 

Emprunt de livres un mardi sur 2, l’après-midi, encadré par Mme Feres et des bénévoles. Par groupe de 7, 

les élèves vont choisir un livre. 

Mme Feres, responsable de la bibliothèque, souhaite préciser : « les documents prêtés ds le cadre de la 
bibliothèque sont visés par la médiathèque départementale et respectent une déontologie : pas de violence 
gratuite, .... 
Cependant, ces notions là sont sujettes à caution car voir des bagarres dans un manga ne signifie pas que le 
but du manga donne raison au méchant, voir des filles un peu sexy ne veut pas dire qu'il y a des dérives 
morales.....je sais, la frontière est parfois floue.  
Notre équipe de 7 personnes bénévoles retirent les mangas momentanément du prêt à l'école (et seulement 
à l'école, les prêts du samedi ne sont pas concernés et continueront à prêter des mangas) 
L'équipe engage une réflexion, va relire attentivement tous nos mangas et se prononcera pour l'an prochain ». 
 

Ecole de Saint Bonnet : Emprunt de livres à l’école une fois par semaine, le vendredi. 

Ecole d’Aurières :  E s t  e n  t r a i n  d e  s e  m e t t r e  e n  p l a c e  

 

VI Evaluations nationales 

Elles se sont déroulées en septembre. Tous les niveaux de l’élémentaire étaient concernés. Résultats 
fournis aux parents lors d’entretiens individuels. Résultats corrects dans l’ensemble. 

 
VII Evaluation d’école 

 
Notre RPI a été évalué en mai 2024.  L’équipe d’évaluateurs constituée d’une IEN, d’une conseillère 

pédagogique et d’un directeur d’école de Clermont-Fd a rencontré sur une journée les différents 
acteurs de nos écoles : équipe enseignante,  maires des trois communes,  employées communales,  
parents élus et élèves.  La finalité  de  ce  dispositif  qui  concerne  l’ensemble  des  établissements  
scolaires  est l’amélioration de la qualité des apprentissages des élèves, de leur parcours de 
formation, de leur réussite et de leur vie dans l’école. Le rapport d’évaluation est plutôt positif  et met 
l’accent sur des relations constructives avec les municipalités dont l’investissement pour leurs écoles 
est de grande qualité.  

En ce qui concerne les locaux : L’équipe d’évaluateurs note que les conditions d’accueil de ces 3 écoles 
sont favorables. Le bâti est récent et sécurisant. Les cours d’écoles sont également très bien 
aménagées. Les écoles sont équipées en matériel numérique : tablettes ou TBI et ordinateurs. 
 
St Bonnet : 

 Il apparaît nécessaire d’engager la réflexion sur un nouveau lieu potentiel de la salle de sieste qui doit 
gagner en espace pour permettre à tous les élèves qui en expriment le besoin de faire la sieste.  

 Des placards en hauteur pourraient sans doute être rajoutés dans les classes et permettre ainsi de 
libérer de l’espace dans la réserve qui se situe dans le bureau de la directrice. Cet espace libéré pourrait 
alors accueillir tous les dossiers administratifs et sans doute le photocopieur. Le bureau de direction 
retrouverait sa fonction initiale et permettrait à la directrice d’assurer dans de meilleures conditions la 
gestion administrative de l’école. Elle pourrait également y recevoir les parents d’élèves ou des 
partenaires de l’école.  
 
 
L’équipe d’évaluateurs souligne également la qualité de communication dans les équipes. Les équipes 
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sont cohérentes sur les modalités d’apprentissage des élèves. Des liens de confiance sont tissés avec 
chacune des mairies et permettent de préserver des relations fluides et constructives. La constitution des 
classes (doubles niveaux) impose un travail en équipe et une organisation revue et travaillée chaque 
année avec des décloisonnements quotidiens et des programmations de cycle permettant d’assurer une 
réelle cohérence du parcours des élèves.  
De nombreuses modalités de différenciation sont mises en place durant le temps de classe et des 
activités pédagogiques complémentaires (APC) sont proposées, afin d’aider au mieux les élèves.  
 
Le climat général sur les 3 sites est de bonne qualité.  
 
Du point de vue des élèves, les sondages effectués auprès des cycles 3 montrent que les relations sont 
plutôt favorables et s’inscrivent dans une dynamique de coopération en appui de la plus-value des 
classes à double niveaux. Ils expriment se sentir dans un cadre sécurisant. Ils sont joyeux et heureux de 
venir à l’école afin d’apprendre et progresser. Le personnel périscolaire souligne une ambiance agréable 
et sereine. Les relations entre adultes sont satisfaisantes.  

 
VIII  Projet d’école 

 
Notre projet pour 2024/2027 s’appuie sur les points de vigilance observés  (accès à la culture, production 
d’écrits longs, compréhension, résolution de problèmes…) 
 
  - en cycle 1, poursuivre le travail sur la résolution de problèmes, travailler la maîtrise , du langage 
(compréhension), ouverture culturelle, expression orale.  
  - en cycle 2 et 3: axer la priorité sur la compréhension en lecture, la méthodologie  
(compréhension des consignes), entraide et coopération pour prévenir l’exclusion, travailler , la concentration, 
la résolution de problèmes. 

    
IX Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS ) 

 Mis en ligne sur la plateforme pour toutes les écoles. 

Ecole de Saint Bonnet : demande de serrures pour fermer les classes à clé ainsi que des petites bouteilles 

d’eau dans la salle de sieste (confinement des élèves). 

Exercices Aurières St Bonnet Vernines 

Evacuation (incendie) 18/10/2024 10/10/2024 01 /10 /2024 

Confinement/Intrusion Prévu après les vacances de Toussaint 
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X  pHARe 

Notre RPI poursuit la mise en place de programme pHARe, Plan de prévention du harcèlement à 

destination des écoles élémentaires et des collèges dont l’objectif est de : mesurer le climat scolaire / 

prévenir les phénomènes de harcèlement / former une communauté protectrice de professionnels et de 

personnels pour les élèves. 

Concrètement : les équipes des écoles peuvent s’appuyer sur des ressources, un protocole mis en place par 

la circonscription, en cas de suspicion de harcèlement. Les écoles vont également mettre en place des 

actions autour de cette thématique, par exemple participation à la journée « Non au harcèlement » le 7 

novembre prochain, avec différentes actions/ ateliers de sensibilisation, .… La participation à cette journée 

valide le label niveau 1 du programme pHARe. Dans ce cadre, reconduction de l’enquête nationale relative 

au harcèlement en milieu scolaire proposée aux élèves du CE2 à la terminale sous forme de 

questionnaire/grille d’autoévaluation anonyme. 

L’équipe enseignante précise que c’est surtout une action de prévention que nous menons car nous n’avons 
pas de cas avéré . Néanmoins nous restons vigilantes. 

 

XI OCCE 

Les bénéfices viennent des cotisations des familles, des bénéfices versés par l’association RPI et 

Compagnie (suite aux différentes manifestations organisées sur l’année), de la vente des photos et 

chocolats par les enseignantes et des bénéfices  de la vente d’objets fabriqués par les élèves pour le 

marché de Noël. 

Présentation des dépenses 2023/2024 des Coopératives scolaires : 

 

Dépenses OCCE  -  École St Bonnet   2023 - 2024 

Matériel pédagogique/Achat 

albums/Abonnement Ecole des Loisirs 

 
761,04€ 

Adhésion OCCE + assurance 123,84€ 

Frais de tenue de compte 12,90 € 

Spectacle com-com 184€ 

Soit un total de : 1081,78 euros 

 

Dépenses OCCE  -  École d’Aurières   2023 - 2024 

 

 

Dépenses OCCE – École de Vernines   2023-2024 

Spectacles de la communauté de communes 158 € 

Matériel pédagogique 894.32 € 

Adhésion OCCE + assurance 109,80 € 

Frais de tenue de compte 26.42 € 

Soit un total de 1 188.54 €     
Sorties réalisées : La sortie ski a été financée par le dispositif « ski nordique à l’école » Montagne Massif Central et la mairie pour le transport. 

Les sorties « grimpe d’arbre Biloba» ont été financées par l’éducation nationale (dispositif « Notre école faisons là ensemble ») 
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XII  Travaux et aménagements dans les écoles 
 
Ce qui a été fait :  
 
Aurières : Merci pour la réparation de l’ordinateur de la classe, l’installation de vidéoprojecteur, les 

paillassons, la pose d’un tableau dans la classe de Mme Carcel, réparation de la fresque de la cour, suite 
à un écoulement d’eau.   Bientôt installation du mur d’escalade et tapis spécial au sol.  

Sécurisation du lieu de ramassage scolaire. Parole à Mr le Maire : Changement car l’arrêt de bus posait 
problème, il a été déplacé pour que les enfants aient moins de distance à parcourir et puissent être mieux 
surveillés par les accompagnateurs, le passage des enfants a été matérialisé par des lignes au sol. Mr le 
Maire rappelle que les parents doivent respecter les règles de stationnement sur la chaussée.  
Mr Voute, transporteur, rappelle qu’à Saint Bonnet il faudrait que les parents utilisent le couloir sécurisé par 
la barrière pour ne pas se retrouver autour du bus et respectent aussi les règles de stationnement. 
 
 
Vernines : les enseignantes remercient la municipalité pour l’achat exceptionnel de 15 dictionnaires pour un 
montant de 145 euros et pour l’installation d’un miroir dans les toilettes adultes. 

Intervention sur le système de chauffage. Un diagnostic va être fait pour optimiser. 

Intervention des pompiers pour des nids de guêpes. 

Il y a eu également la réparation sur le mur extérieur au niveau de la toiture côté bibliothèque suite à la fuite 

et l’infiltration dans le mur en face de la classe de Mme Labbée-Ischard.  

 
Ce qui est à faire : 
 
Aurières : Pose de protège-doigts, stores occultants pour la classe de Mme Carcel, Petites bouteilles d’eau 

(PPMS) 

St Bonnet :  demande de serrures pour fermer les deux classes à clé et petites bouteilles d’eau dans la 

salle de sieste (PPMS). Rachat de tapis de sol pour la classe pour le temps calme, vitre cassée à l’étage. 

Un mur d’escalade a été reçu dans le dispositif cour d’école et va être installé. 

 
Jeudi 10 octobre : Panne de courant : pas de cantine à Aurières et Vernines, les mairies et parents ont été 
très réactifs pour fournir aux élèves un repas improvisé. 

 
XIII Projets et sorties 

 

• Natation est entièrement financée par les mairies : transport, entrées et maîtres-nageurs 

– Vernines : piscine de Chamalières du 13 septembre 2024 au 15 novembre 2024, le vendredi 

après-midi, dans l’eau de 14h15 à 15h05 ; soit 8 séances au total. 

– Aurières : piscine de Chamalières du 22 novembre 2024 au 24 janvier 2025, les Vendredis de 14h15 à 
15h05. 

– Saint Bonnet - MS/GS : Piscine de La Bourboule, du 10 juin au 3 juillet 2025, les mardis et jeudis, 

dans l’eau de 10h40 à 11h20. Aussi, les séances auront lieu s’il y a assez de parents 

accompagnateurs agréés et en fonction du nombre de maîtres-nageurs disponibles. 

• Vernines : 

- Opération « Nettoyons la Nature » vendredi 04/10/24 matin, 26kg de déchets ont été ramassés par les 

élèves. 

- Intervention de lycéens du lycée agricole de Rochefort-Mgne mardi 15/10/24 matin pour les deux classes 

sur le thème des Sciences participatives : les élèves sont mis en situation de scientifiques, avec un 

protocole à suivre  - aspifaune- recherche d’animaux du sol, identification avec clé de détermination, 
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ateliers thème cycle de vie d’insectes/ mode de croissance/ chaîne alimentaire… encadrés par les lycéens. 

- Participation au Cross proposé et organisé par le collège de Rochefort-Mgne le jeudi 17/10 matin – 

trajet financé par la comcom dans le cadre du trajet gratuit par classe vers une structure de la com com.  

- Voyage scolaire : du 14 au 16 avril 2025 : Classe culturelle autour de l’Histoire de France :  visite du 

château de Chambord puis 2 jours au Puy du Fou. Ce projet sera notre fil conducteur pour l’année à 

travers un travail transdisciplinaire. 

-  Une réunion de présentation du projet aura lieu en janvier. 

   Budget prévu : 8 302 euros (soit 208 euros par élève) : 4022 euros d’hébergement et repas, 

2580 euros de transport, 1700 euros pour les entrées. RPI&Cie devrait financer une grande partie du 

projet, lors des précédents voyages les mairies participaient au transport. Le coût de revient aux familles 

devrait ainsi être grandement diminué. 

 

Aurières :  Projet d’écriture et illustration d’un album pour les deux classes suite à une demande de 

financement ADAGE  accordée,  Intervention d’une artiste illustratrice Eva Bourdier  sur l’année, pour 

illustrer 2 albums écrits par les élèves.   

Outre le travail d’écriture et de création d’histoires, travail sur l’observation et la pratique des différentes 

techniques (aquarelle, pastel, découpage, peinture etc.) et technique de mise en page.  

 

Saint Bonnet projet Résidence d’auteur à l’école avec Elza Lacotte, nous n’avons pas encore obtenu le 

financement (subvention différente d’Adage). 

 

• Activités sportives avec la communauté de communes 

Des éducateurs sportifs, employés par la Communauté de Communes Dômes Sancy Artense, 

interviendront sur le RPI au cours de cette année. Les enseignantes soulignent l’intérêt de ces intervenants 

qui sont spécialisés et qui apportent du matériel spécifique. 

- Saint Bonnet : le lundi matin du 3 février au 4 juillet, 1 heure par classe (de 10h à 12h) 

- Vernines : le lundi après-midi du 03 février jusqu’à la fin de l’année, 1 heure par classe (de 13h30 à 15h30) 

- Aurières : le jeudi après-midi du 12 septembre 2024 au 30 janvier 2025, 1 heure par classe 

Une quinzaine de tapis de judo ont été prêtés par la Com Com pour les séances de cirque, acrosport etc... 

> Des sorties sportives seront par ailleurs proposées par la COM COM au second semestre ainsi qu’une 
initiation au Savoir rouler pour les élèves de CM. 

 

• Activités culturelles avec la Communauté de Communes 

Les enfants des écoles assisteront aux spectacles proposés par la Communauté de Communes (transports 

et coût du spectacle pris en charge par la Communauté de Communes, seulement 2 € par enfant à la 

charge des coopératives des écoles). 

Saint Bonnet : 

- Léopoldine – Compagnie l’Attrape Troupe – Marionnettes et musique - Durée : 30 minutes – 21, 23 ou 24 

janvier 2025 – Laqueuille (salle des fêtes) 

 

- Petit Prélude en Bleu Majeur – Compagnie Choc Trio – Fantaisie burlesque – Durée : 35 minutes – 7, 8 

ou 10 avril 2025 – La bascule à Tauves.  

 

- Vernines et Aurières : 

-  jeudi 21 Novembre : Spectacle Versant Vivant (concert dessiné et animé) -  La Bascule de Tauves.  

- Mars : Projection d’une sélection du court-métrage au lycée agricole de Rochefort-Mgne. 

- Avril : Prélude en Bleu Majeur (cirque et mime) de la Cie Choc Trio, La Bascule de Tauves. 
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• Animation lecture à Aurières (GS – CP)  (15/10/24) et  Saint Bonnet (10/10/24) 

Cécile Villart, Responsable Réseau de Lecture Dômes Sancy Artense, Secteur Dômes, est venue lire 3 

albums présélectionnés pour le concours Ouvrez les livres aux bébés (Conseil Départemental). Les élèves 

ont ensuite voté pour leur album préféré. 

  

Vendredi 27 juin 2025 : kermesse 

 

Le prochain conseil d’école se tiendra le jeudi 20 mars 2025, à Saint-Bonnet-près-Orcival à 18h30. 
 

Secrétaire de séance                                            Présidente de séance  Maryse 

Velut                                                       Magali LABAYLE 

Enseignante à l’Ecole de Directrice de l’Ecole de 

St Bonnet près Orcival Vernines 


